
АННОТАЦИЯ 

Особенности целеобразования у детей 9-11 лет с задержкой 

психического развития и общим недоразвитием речи: аннотация к  

дипломной работе / Бельская Ангелина Сергеевна; Факультет философии и 

социальных наук, Кафедра психологии; науч. рук. А.М. Поляков. 
Объект исследования – произвольная регуляция деятельности 

Предмет исследования – особенности целеобразования у детей с 

задержкой психического развития и у детей с общим недоразвитием речи 9- 

11 лет 

Цель исследования – выявить особенности целеобразования у детей с 

задержкой психического развития и у детей с общим недоразвитием речи 9- 

11 лет 

Основные результаты. У нормально развивающихся детей 9-11 лет 

цели имеют форму обобщённых образов представлений. В процессе 

целеобразования они склонны частично соблюдать требования взрослого 

самостоятельно. Что касается соотношения целей и предметных условий 

ситуации, то при формировании новой цели большинство детей способны 

вычленять и учитывать конкретные предметные условия, обобщать, 

категоризировать и схематизировать их. 

Дети с задержкой психического развития 9-11 лет чаще всего 

формируют цели в виде конкретных образов представлений. Требования 

другого большинство детей учитывают, но лишь частично и при помощи 

взрослого. Они способны вычленять и учитывать предметные условия 

задачи, но не способны их обобщить, категоризировать или схематизировать. 

У детей с общим недоразвитием речи 9-11 лет преобладают образы 

целей в виде конкретных образов представлений. При этом они склонны 

частично соблюдать требования другого, но с его непосредственной 

помощью. Предметные условия дети с общим недоразвитием речи чаще 

всего вычленяют, учитывают, обобщают и категоризируют. 
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Features of goal setting in children with mental learning disabilities and in 

children with developmental speech disorder 9-11 years / Belskaya Angelina; Fac-

ulty of Philosophy and Social Sciences, Department of Psychology; scientific ad-

viser А. Polyakov 
Object of research: voluntary regulation of activity 

Subject of research: features of goal setting in children with mental learning 

disabilities and in children with developmental speech disorder 9-11 years  Pur-

pose of research: to determine the attitude to the print advertising students with 

different cognitive styles 

The results. Normally developed children of 9-11 years old, objectives have 

the form of generalized images of representations. In the process of goal formation, 

they tend to partially comply with the adult's requirements on their own. As for the 

ratio of goals and subject conditions of the situation, at the formation of a new 



goal, most children are able to isolate and take into account specific subject condi-

tions, generalize, categorize and schematize them. 

Children with learning disabilities of 9-11 years often form their goals in the 

form of specific images of representations. Requirements of the other children take 

into account, but only partially and with the help of an adult. They are able to iso-

late and take into account the objective conditions of the problem, but they are not 

able to generalize, categorize, or schematize them. 

Children with developmental speech disorder of 9-11 years have prevailed 

images of goals in the form of concrete images of representations. At the same 

time, they tend to partially comply with requirements of the other, but with his di-

rect help. The subject conditions children with general underdevelopment of speech 

most often isolate, take into account, generalize and categorize. 

Keywords: VOLUNTARY REGULATION OF ACTIVITY, GOAL SET-

TING, LEARNING DISABILITIES, DEVELOPMENTAL SPEECH DISORDER 
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